

**TRANSATLANTIQUE BOUVET-GUYANE** Le Sud-Ardéchois a passé une bonne première semaine

# Marc Chailan, le moral tient le cap

Ils étaient 23 sur la ligne de départ. Ils ne sont plus que 21 ce week-end. Parmi ceux-ci, Marc Chailan. Après sept jours de course (elle devrait durer au total six ou sept semaines), le Sud-Ardéchois se montre optimiste. Classé actuellement 18<sup>e</sup>, il ne montre pour le moment aucun signe de lassitude pour cette traversée de l'Atlantique en solitaire. Ce qui n'a pas été le cas de deux concurrents qui ont dû déclarer forfait.

## En direct de l'océan par téléphone satellite

Marc Chailan va bien. Malgré un soleil relativement absent, des douleurs au genou et une difficulté à faire sécher ses affaires. Cette aventure, il s'y était préparé sérieusement et aujourd'hui son fidèle conseiller Mathieu Morverand n'est pas surpris. Il l'a expliqué vendredi soir dans les locaux du club de canoë-kayak de Vallon-Pont-d'Arc où les amis de Marc Chailan se sont réunis.

Vers 19h20, une belle surprise attendait les supporters du rameur. Marc Chailan appelait lui-même par téléphone satellite afin de donner de ses nouvelles. En direct de l'océan

pourrait-on dire, l'aventurier n'a laissé transpirer aucune espèce de crainte. A la question rituelle, « ça va comment Marc ? », un « impeccable » est sorti du téléphone. Une voix très éloignée mais qui déclenchait les ovations. Le temps aussi de s'entretenir avec sa femme Valérie, son fils Nino et sa fille Zita. Des mots doux qui réchauffaient les cœurs. Et de faire le point sur les dernières informations sur les trajectoires à prendre.

## Les alizés dans une bonne semaine

Hier, Marc Chailan a dépassé la longitude 20° ouest. Il se trouve à près de 400 km des côtes africaines et au sud-est de l'île de Santiago de l'Archipel du Cap Vert. La navigation se passe bien comme l'explique Mathieu Morverand : « Aujourd'hui, Marc progresse correctement (2,3 nœuds) mais est contraint de descendre au sud-ouest (au cap 235° - SW) comme tout le reste de la flotte en raison de ce flux de nord qui ne permet pas de tenir le cap idéal de 260° (WSW). Il a franchi le 20° ouest, ce qui constitue une étape symbolique forte. Il se trouve désormais en plein



Image trompeuse de cette première semaine. Le soleil n'est pas vraiment présent ce qui pose quelques soucis de logistique à Marc Chailan. Au PC course, Mathieu Morverand donne les explications, devant le fils de Marc Chailan, Nino. Photos Eric ROUSSEAU et Stéphane BLANC

océan, navigant sur des hauteurs d'eau de plus de 4000 mètres. »

Les conditions climatiques seront meilleures quand il aura franchi le 25° ouest soit d'ici une bonne semaine. Il profitera alors des vents d'est, les alizés. A ce moment-là, son panneau photovoltaïque fonctionnera à plein régime, ce qui lui permettra de se servir de sa radio, de son ordinateur portable. Un plus indéniable pour une navigation optimale. Mais le principal c'est d'avoir le moral. Hier après-midi, il confiait à la communication de la course : « Hier, j'ai eu le plaisir de passer un bon moment avec un groupe d'amis et de supporters qui s'étaient réunis à mon PC. Superbe moment d'émotion et de convivialité qui fait chaud au cœur quand on est aussi loin, perdu au milieu de ce grand océan. »

Stéphane BLANC

